
  我是就讀於化學工程系大四的李 O萱，當初會選擇德國的達姆斯塔特應用科

學大學來做交換的主要原因是學期結束時間和想要體驗歐洲生活，因為德國許

多學校的學期都是到 9月份才結束會卡到上研究所的時間。在還沒到歐洲的時

候，對歐洲的印象就是扒手很多、要很小心，直到自己到德國生活過後，才發

覺其實沒有想像中的那麼可怕。到這後，一開始這間學校提供了許多資訊，包

括帶我們去做入籍、幫我們辦保險、處理入住宿舍，還有開戶銀行的選擇…，

這對於一個第一次來生活的學生而言，真的是莫大的幫助。 

  因為我申請的系沒有開甚麼英文授課的課，所以我們主要只有修語言課和系

上唯一一門英文授課的科技英文，這裡的上課模式跟台灣真的差超多，他們很

看重上課發言，大家也一直很踴躍的舉手發言，考試還只有一次就要定生死，

這邊還有一個很有趣的儀式，就是下課時要敲桌子表示謝謝老師，第一次聽到

還被嚇到了呢。接下來要分享來德國的生活，最深的感受其實就是德國人的古

板，來德國生活還是要有一定程度的語言能力，每次對德國人說英文，他們都

回德文，害我每次都一顆頭兩個大，除了這個問題外，其實生活起來都還滿方

便的。 

  由於我是第一次一個人獨自來國外生活半年，所以一開始真的很不習慣，很

想馬上搭飛機回台灣，直到生活過半後，越來越熟悉德國的生活，熟悉德國腳

程很快的步調、熟悉德國人以冷食為主食的習慣、熟悉啤酒店外滿滿喝酒的人

潮、熟悉常常晚上開 Party的外國生活。 

  這次的交換生活帶給了我滿滿的收穫，不僅是課業上還有生活上，從一個連

一句德文都不會講的人變成了能做自我介紹，從一個連飯都不會煮到最後能自

理自己的一餐，也認識了許多來自不同國家的交換生，也趁著放假時間，跑到

鄰近的歐洲國家遊玩，雖然我剛到歐洲的時候，十分的後悔為何當初要申請交

換，但經過這半年的洗禮後，我可以大聲的說我不後悔我當初的這個決定。 


